



Boletín Informativo

CONSULADO Lisboa - Portugal



Un resumen de los acontecimientos más importantes



Cancillería promueve taller con analistas internacionales

El Canciller Ricardo Patiño junto a los Viceministros de Comercio, Francisco Rivadeneira y de Relaciones Exteriores, Kintto Lucas, participaron en el Taller "Los desafíos de integración de América Latina y el Caribe en un mundo cambiante".



Ecuador recuerda el Día Mundial del Refugiado

"Refugio de Ideas" se denomina el evento que se organizó en el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración, donde se recogió las experiencias y el aporte cultural-social que la población en condición de refugio brinda al país. Se cumplió en el Centro Cultural Simón Bolívar (MACC), en Guayaquil, presidido por el Canciller, Ricardo Patiño.



Almuerzo del Grulo Organizado por Ecuador

El Consulado General del Ecuador en Lisboa organizó el almuerzo mensual del mes de junio, del Grupo Latinoamericano (GRULA) que reúne a los jefes de las Misiones Diplomáticas de los países de América del Sur y del Caribe acreditados ante el Gobierno portugués.



El almuerzo que tuvo lugar el 17 de junio pasado en el Hotel Fontana Park, contó con la presencia del prestigioso Abogado y profesor universitario Dr. José Miguel Júdece quien disertó sobre la actual situación política del Portugal, tema de especial interés habida cuenta de la asunción del nuevo Gobierno del Primer Ministro Pedro Passos Coelho.



A dicho evento acudieron los Embajadores del Argentina, Venezuela, Perú, Cuba, Panamá, Paraguay, Uruguay, República Dominicana; los Encargados de Negocios de México y Brasil y el Cónsul General de Chile en Lisboa.

Período Precolombino

Año	Evento	Detalle
10000 - 3600 a.C	Precerámico	El ser humano vivió de la caza, pesca y recolección de frutos.
3600 - 1800 a.C	Formativo Temprano	El ser humano vivió de la caza, pesca, recolección de frutos y agricultura incipiente.
1800 - 1500 a.C	Formativo Medio	La agricultura tomó un mayor desarrollo. Se afianza la agricultura. La economía se vuelve más agraria.
1500 - 500 a.C	Formativo Tardío	Se fortalece la agricultura. Se expande el urfentismo.
500 a.C - 500 d.C	Desarrollo Regional	La agricultura está en auge. La sociedad se torna más compleja.

Período Inca

Año	Evento	Detalle
1450	Organización y expansión	Tupac Yupanqui inició la conquista del norte andino.
1485	Muere Tupac-Yupanqui	Huayna-Cápac es proclamado Inca
1525	Muere Huayna-Cápac	Se divide el Tahuantinsuyo entre Atahualpa y Huáscar.

La Conquista

Año	Evento	Detalle
1534	Conquista de Quito	Sebastián de Benalcázar emprende la Conquista de Quito.
1563	Audiencia de Quito	Felipe II expide una Cédula Real creando la Real Audiencia y Cancillería de San Francisco de Quito

La Independencia

Año	Evento	Detalle
1809 - 1812	Revolución Quiteña	Se declaró la Independencia sin conseguirla
1820 - 1822	Independencia: etapa final	La fuerzas patriota logran imponerse finalmente.
1822	Gran Colombia: formación	Con el nombre de Distrito del Sur, Ecuador entra a formar parte de la Gran Colombia.
1830	Gran Colombia: disolución	Se forma el Estado independiente llamado Ecuador. Se inicia la vida republicana del país.



Historia

La primera etapa de la historia del Ecuador se remonta hasta las sociedades aborígenes, hace aproximadamente 15.000 a 20.000 años a.C. Aquellos pueblos tuvieron su propia organización social, con creencias, ritos y ceremonias propios, y una economía basada principalmente en la recolección y la agricultura.



Cultura

Ecuador es una nación multiétnica y pluricultural. Su población sobrepasa los 12,6 millones de habitantes. De ella, más de cinco millones y medio viven en la Sierra. En la Costa del Pacífico la cifra se acerca a los seis millones y medio. En la Amazonía hay más de 600 mil habitantes, y en Galápagos cerca de 17 mil. En sus tres regiones continentales conviven 14 nacionalidades indígenas con tradiciones diversas y su propia cosmovisión.



Turismo: Promocionar a Ecuador y sus Cuatro Mundos

- El país más diverso del mundo
- Con los parques nacionales de Sumaco, Yasuní y Galápagos, declarados Reservas de la Biósfera por la UNESCO.
 - Con la mayor cantidad de fauna y flora por km2:
 - El 2do país del mundo en diversidad de vertebrados endémicos.
 - El 3ro en diversidad de anfibios.
 - El 4to en especies de aves.
 - El 5to en mariposas papilionidas.
 - Alberga al 10% de las especies de plantas del mundo.
 - Contiene el 10,7% de los animales vertebrados del planeta.
 - Y el 35% de todas las especies de colibríes..
 - Y todo esto en el 0.19% de la superficie terrestre.



Consulado General del Ecuador en Lisboa
 Av. da Liberdade, 129, 2 E
 1250-140 Lisboa
 Teléfono: 216029624
 Fax: 218007052
 E-mail: ceculisboa@mrrree.gov.ec



Ecuador y Bolivia preparan reunión de Asambleas de Unasur

El Presidente de la Cámara de Diputados de Bolivia, Héctor Enrique Arce Zaconeta, se reunió este viernes 24 de junio con el Canciller (e) Kintto Lucas para dialogar sobre la organización de un futuro Parlamento de la UNASUR.



Presidente electo de Perú visitó Ecuador

Como parte de su gira regional, el Mandatario electo de Perú, Ollanta Humala llegó el martes 28 de junio a Ecuador, donde se reunió con el Presidente Rafael Correa, el Vicecanciller Kintto Lucas y la Secretaria de UNASUR, María Emma Mejía.



Embajador de la ONU expone temas de seguridad humana

El Embajador de la ONU, Yukio Takasu, expuso el jueves 23 de junio, aspectos relacionados a seguridad humana en una conferencia en el Salón Los Próceres de la Cancillería. Su presencia en el país también representa una muestra de apoyo de la ONU al orden democrático del Ecuador y a la iniciativa Yasuní-ITT.

Ecuador y sus cuatro mundos – La vida en estado puro



Ecuador está ubicado sobre la línea ecuatorial, en América del Sur, por lo cual su territorio se encuentra en ambos hemisferios. Limita al norte con Colombia y al sur y al este con Perú. Al oeste limita con el Océano Pacífico. La extensión del país es de 256.370 kilómetros cuadrados. Está dividido en cuatro regiones, en las que se distribuyen 24 provincias y 205 cantones.

Galápagos

El Archipiélago está constituido por 13 islas principales, 17 islotes y decenas de rocas antiguas. Su origen es volcánico y se encuentran a mil kilómetros del continente. Su territorio bordea los ocho mil kilómetros cuadrados. Sus principales volcanes, que van entre los mil y mil seiscientos metros de altura aproximadamente, se encuentran en la isla Isabela. Algunos de ellos son Wolf, Cerro Azul y Darwin.



Costa (del Pacífico)

Su territorio está formado por llanuras fértiles, colinas, cuencas sedimentarias y elevaciones de poca altitud. Por su territorio corren ríos que parten desde los Andes hasta llegar al Océano Pacífico. Sus siete provincias cuentan con playas y balnearios muy atractivos para el turista.

Andes (Sierra)

La cordillera de los Andes atraviesa el país de sur a norte. De este sistema montañoso nacen las cordilleras Occidental y Oriental al dividirse en la provincia de Loja, formando hoyas y valles a lo largo del callejón interandino. Entre las dos cordilleras se desplaza una meseta que llega hasta los tres mil metros de altura.

Amazonia

El relieve de la Amazonia está conformado por una serie de colinas que se originan en la parte oriental de los Andes y descienden hasta las llanuras del Amazonas, a cuya cuenca pertenecen importantes ríos como el Putumayo, el Napo y el Pastaza. Hay dos regiones geográficas: Alta Amazonia y llanura Amazónica. En la primera se encuentran las cordilleras de Napo Galeras, Cutucú y Cóndor.



Revolución Ciudadana prioriza la educación en Ecuador

La Revolución Ciudadana estableció en Ecuador la educación básica gratuita, invirtió en cuatro años en este sector cuatro veces más que los gobiernos anteriores y proclama el conocimiento como rumbo estratégico para lograr el desarrollo.

El gobierno ecuatoriano invertirá este año 120 millones de dólares en la construcción de escuelas, y hasta el 2013 en que termina el presente mandato del presidente Rafael Correa, proyecta construir 104 Unidades Educativas del Milenio (UEM).

El área educativa es una de las que mayor atención recibe por parte del Gobierno desde que asumió el poder en el 2007, con una inversión total hasta el 2010 de 940,7 millones de dólares, lo cual se refleja en un sustancial aumento de la matrícula escolar.

Cada UEM significa por sí sola una inversión de alrededor de un millón de dólares y hasta el momento ya existen 14 en este país andino, mientras otras cuatro están en construcción y se iniciaron los trabajos para 20 más.

Esta cifra se incrementará hasta completar las 104 previstas en el presente mandato gubernamental, según proyecta el gobierno, y esas instalaciones modelos no están en las grandes ciudades sino en los lugares históricamente más excluidos del país.

Solamente en el 2010, precisó recientemente el Ministerio de Educación, se ejecutaron 625 obras por un monto total de 81,6 millones de dólares, y con esa inversión se beneficiaron 182 mil 587 alumnos que ahora tienen mejores centros para estudiar.

La matrícula total en el país aumentó del 91,18 % de los niños y jóvenes en edad escolar en diciembre del 2006 al 94,78 % en diciembre del 2010, y el salto fue mayor en las zonas rurales, donde pasó del 87,86 al 92,18 % en cuatro años.

Por primera vez el sistema educativo ecuatoriano cuenta con docentes evaluados, capacitados y con mejor remuneración.

En el 2009 se evaluó a más de 22 mil docentes en los regímenes de Sierra y Costa, y 100 mil maestros fueron inscritos en el programa de formación continua.

Opinión. Por Ing. César Frixone Franco - LA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA

Es redundante hablar de democracia participativa, porque sin participación no existe la democracia real; por ello, es importante buscar, analizar y estudiar las formas de participación para que la ciudadanía pueda ejercer este derecho, que debe ser intangible para los ciudadanos.

La democracia formal en el Ecuador, tradicionalmente, ha concedido el derecho al voto obligatorio a todos los ciudadanos y ciudadanas sin distinción de raza, religión, sexo o condición alguna; inclusive, últimamente, los jóvenes entre 16 y 18 años tienen derecho al voto optativo. Pero esta democracia formal se ha limitado al hecho de que los ciudadanos votaban por los candidatos que eran impuestos por los partidos políticos (partidocracia) dejando así a muchas personas sin opción por no pertenecer a un partido político o no formar parte de la troika electoral o política.

Cómo cambiar esta forma retrógrada de democracia formal? Esta es la tarea. Y se cumple mejor cuando el Soberano, o sea el pueblo, que es el verdadero dueño de la democracia, decide y ordena a los políticos lo que deben hacer. Esto sucedió en el Ecuador el pasado 7 de mayo cuando en el plebiscito el Soberano ordenó cambiar la Constitución en cinco importantes aspectos y también ordenó hacer nuevas leyes que incluyeran cinco importantes resoluciones que el pueblo ecuatoriano decidió positivamente en esa fecha.

Con un plebiscito y la consulta popular nos acercamos hacia la verdadera democracia participativa y dejamos atrás la vieja escuela de una partidocracia, generalmente corrupta, personalista, sectarista y con voraz e insaciable apetito de latrocinio.

Terminó la negra noche de la componenda en que las camisetas políticas se compraban y se vendían al mejor postor.

El pueblo ecuatoriano ha sacado a los mercaderes del templo y esperamos defender las conquistas logradas en estos últimos años del gobierno de la revolución ciudadana.

En una próxima ocasión, haremos opinión sobre las reformas constitucionales y legales aprobadas en el plebiscito del 7 de Mayo.



Actividades Culturales

El Consulado General del Ecuador en Lisboa, por invitación de la Casa de América Latina, participó el "Arraial Latinoamericano 2011", que tuvo lugar los días sábado 18 y domingo 19 de junio en la Plaza Presidente Arriaga, del tradicional barrio de Santos de la capital portuguesa.

Agradecemos especialmente la participación de la Sras. Helena Cordero, María Paulina Bolaños y Elsa María Ruiz.

Ecuador estuvo presente con dos casetas, una de las cuales estuvo dedicada a la exposición de artesanías y flores, en tanto que en la segunda los concurrentes pudieron degustar platos típicos de la comida ecuatoriana ofrecidos de forma excelente por Miguel Ron y su esposa Gladys.

Este es la primera ocasión en que Ecuador participa en un evento de esta naturaleza que concitó la atención de un nutrido número de visitantes, y cuyo propósito fue promover la interculturalidad y proporcionar el contacto con las culturas populares de los países latinoamericanos.

En el Arraial estuvieron presentes además de Ecuador, Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Panamá, Paraguay, Perú y Venezuela.



Consulado General del Ecuador en Lisboa

Consul General del Ecuador en Lisboa

Ing. César Frixone Franco

Consejero

Dr. Erick Medina

Vice Consul

Ms. Susana Fuentes

Asesor de Sistemas

José Silva

Secretaría / Recepcionista

Dr. Isabel Miguens



Se convoca a todos los ecuatorianos residentes en Portugal a realizar el cambio de domicilio electoral, que se lo puede realizar de manera permanente y gratuita en las instalaciones de la oficina del Consulado General en Lisboa. Av. da Liberdade 129, 2ºDir E.

Rosas Ecuatorianas para Boda de Príncipe de Mónaco

Ecuador donará, con motivo de la boda real del Príncipe Alberto de Mónaco con Charlene Wittstock, 9.000 rosas de las variedades "creme de la creme", "mundial" y "anastasia", que adornarán los jardines y salones donde tendrán lugar las ceremonias civil y eclesíástica.

La ceremonia civil se llevará a cabo en el Salón del Trono del Palacio del Príncipe, el 1 de julio, y la ceremonia religiosa se celebrará en Patio Principal del Palacio, el 2 de julio de 2011.

El Príncipe y de su novia elogiaron la belleza única de las rosas ecuatorianas.

